

Bienfaiteurs et bienfaitrices : UN RÉSEAU DE SOUTIEN AUX MISSIONNAIRES

La coopération missionnaire dans l'Église est une action fondamentale qui vise à diffuser le message de l'Évangile et à promouvoir le bien-être de l'Humanité. Elle se fonde sur la mission universelle de l'Église, qui a reçu du Christ le mandat d'évangéliser toutes les nations (Marc 16, 9-15). Cette coopération se manifeste sous diverses formes, telles que la formation et l'envoi de missionnaires, le soutien financier et logistique aux missions, et la collaboration entre les différents diocèses et organisations ecclésiales.



religieuses et éducatives. Elle organise des événements et des campagnes de collecte de fonds tout en encourageant l'échange de ressources matérielles et humaines entre les différentes communautés. La coopération est donc une expression concrète de l'amour chrétien qui dépasse les frontières nationales et culturelles. Chaque année, grâce à la coopération des bienfaiteurs et des bienfaitrices de l'Église au Canada, nous sommes en mesure

d'aider les séminaires ; nous avons soutenu les séminaristes dans leur processus de formation ainsi que les formateurs qui sont en permanence dans les centres de formation et souvent sans salaire. Des intentions de messe sont alors très appréciées !

L'appel à la coresponsabilité dans l'action missionnaire de l'Église se fonde sur les sacrements du baptême et de la confirmation. Comme le rappelle le document du Vatican *Lumen Gentium* («Lumière des nations»), nous recevons de l'Esprit saint le mandat d'évangéliser, tant avec notre aide spirituelle qu'avec notre collaboration matérielle.

C'est dans cet esprit de coopération missionnaire que les Œuvres pontificales missionnaires aident le Pape à promouvoir l'esprit missionnaire universel et à garantir la juste répartition de l'aide que vous donnez pour soutenir les missionnaires et ceux qui seront les prêtres de demain dans les pays où les vocations abondent, mais où les ressources financières font défaut.

L'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (**Prêtres de demain**) permet d'établir un réseau de solidarité qui facilite la formation des séminaristes et des novices, la construction d'infrastructures

Je tiens à vous remercier, chers bienfaiteurs et chères bienfaitrices, qui constituez ce réseau de soutien de **Prêtres de demain**, pour votre générosité et vos prières pour les vocations. Merci pour les différentes formes de coopération envers l'Œuvre, que ce soit les bourses, le parrainage, les intentions de messe et les dons spontanés. Vous collaborez pour que nous ayons des prêtres, pour que nous puissions célébrer l'Eucharistie, recevoir les sacrements et pour que la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ continue d'être annoncée jusqu'aux extrémités de la terre.

En cette année jubilaire, grâce à votre collaboration, vous êtes Pèlerins d'espérance pour ces personnes qui ont présentement besoin de vous et toutes les personnes qui auront besoin d'eux comme prêtres, religieux et religieuses !



SOUVENIRS ET ANECDOTES

du vieux missionnaire

Par Fr. René Mailloux, f.m.s.

Retour d'ascenseur

Après 19 ans comme missionnaire en Afrique, j'ai subi le sort des premiers Haïtiens : j'ai été transféré de l'Afrique à la perle des Antilles, ce pays qui reste dans mon cœur comme une perle perdue ou cachée. Je vous en parle et ce n'est pas pour vous faire part de tous les malheurs dont souffre cette perle cachée bien que je les connaisse et qu'ils peuplent mes prières.

J'ai été, pendant une vingtaine d'années, professeur et directeur d'une petite école dans un endroit perdu au milieu des mornes. En 1987, trois jeunes de la paroisse ont été ordonnés prêtres le même jour lors d'une cérémonie merveilleuse. Tous les paroissiens étaient fiers de voir ainsi trois de leurs enfants qui se consacraient au service du Seigneur et de leurs frères.

On m'a demandé de faire la décoration de l'église pour l'occasion. J'ai fait diverses affiches représentant des mains de prêtres qui administraient les sacrements : une main qui baptisait, une autre qui tenait l'hostie lors de la consécration, une qui faisait une onction d'huile et ainsi de suite. Dans son homélie, l'évêque a utilisé ces dessins pour parler du rôle du prêtre. Deux de ces prêtres sont encore en Haïti au service de leur diocèse ; je vous



parlerai maintenant du troisième.

Les parents de l'un de ces nouveaux prêtres demeuraient voisins de l'école où je travaillais. Je les connaissais bien. Sa mère m'avait même demandé quelques

fois d'aller prier avec elle quand elle était malade.

Aujourd'hui, ce voisin prêtre est curé d'une paroisse pas trop éloignée du lieu où je réside maintenant, dans une résidence pour personnes âgées au Canada. Je le rencontre occasionnellement, mais ce qui me renvoie vers la Providence, c'est qu'après avoir été missionnaire en Haïti, où je l'ai connu, c'est lui qui est maintenant missionnaire dans notre pays.

L'Église de chez nous est devenue pauvre et faible. Elle a déjà été puissante et riche. En voyant que le Seigneur nous envoie des missionnaires, nous devons espérer que nous resterons pauvres, et que, malgré notre faiblesse, l'Église redeviendra un levain qui pourra faire lever la pâte de notre société et la rendre missionnaire à nouveau.

Nous devons vivre d'un retour d'ascenseur à un autre retour d'ascenseur !

PHOTO : PIXABAY



Lettre d'un séminariste



Révérend Père,

C'est dans l'allégresse et avec émotions que j'ai reçu, à travers l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre, cette bonne et heureuse nouvelle par laquelle vous m'adoptez comme votre fils spirituel. En effet, cher Père, je suis très reconnaissant et je n'ai pas des mots pour exprimer la gratitude et le respect que je vous dois.

Ce qui m'a touché, c'est le fait que des personnes, comme vous, décident de mettre au profit d'autrui, temps et argent, peut-être en se privant elles-mêmes.

Votre générosité force vraiment le respect !
Que le Seigneur vous accorde une longue vie, qu'il vous garde en bonne santé, et que le bonheur et la paix vous accompagnent.

Enfin, j'ai besoin de vos prières, surtout dans ce monde où règnent la confusion et l'illusion. Que notre mère l'Église récolte en nous de plus fervents témoins de l'Évangile qui, rallumant le feu de l'amour qui s'éteint, l'enflamment d'un nouvel élan de sainteté.

Avec mes salutations distinguées et au plaisir d'avoir de vos nouvelles,

B.O .

Exemples des besoins des séminaristes

Merci beaucoup pour votre générosité et soyez assurés que les séminaristes qui reçoivent votre aide prient chaque jour pour vous et votre famille.

Trousse avec le nécessaire pour dire la messe.

400 \$



Calice/Patène - Étoles et chasubles

950 \$



Aube liturgique

150 \$



Rituels des sacrements et missel

500 \$



* Faites parvenir vos coupons et dons à l'ordre de : Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (voir verso)

LE PRÊTRE « FIDEI DONUM »

Dans l'Église catholique, ce terme désigne de prêtres envoyés comme missionnaires dans d'autres pays, en mission *ad gentes*, afin de soutenir et de renforcer des Églises locales (diocèses) dans leur travail d'évangélisation. C'est en 1957 que le terme est devenu populaire. Dans sa lettre apostolique *Fidei Donum*, le pape Pie XII encourageait la coopération missionnaire entre les Églises. Il a exhorté les diocèses qui disposaient d'un grand nombre de prêtres à proposer à certains d'entre eux le service missionnaire dans d'autres nations, en particulier en Afrique et en Asie, où l'Église était en pleine expansion.

Les prêtres *Fidei Donum* (qui ont reçu le don de la foi) sont envoyés pour aider à l'évangélisation, en particulier dans les régions où l'Église est en manque de prêtres ou a besoin d'un coup de pouce pastoral. Cette vocation missionnaire vise non seulement à prêcher l'Évangile, mais aussi à renforcer la vie de l'Église locale.

Les prêtres *Fidei Donum* sont intégrés dans les communautés qu'ils servent, travaillant en étroite collaboration avec les évêques, les prêtres et les laïcs. Leur formation préalable et leur dévouement à la mission leur permettent d'offrir un témoignage chrétien dans divers contextes culturels et sociaux.

Actuellement, dans beaucoup de nos diocèses, nous avons des prêtres qui nous viennent d'Églises particulières d'Afrique, d'Asie et d'Amérique latine, qui, à une certaine époque, ont accueilli des missionnaires du Canada envoyés pour l'évangélisation et la formation des prêtres locaux. C'est cette solidarité missionnaire de l'Église canadienne francophone, qui a permis aux communautés religieuses et aux évêques d'envoyer des prêtres, des religieux et des religieuses, même dans des lieux où l'Évangile n'était pas connu et les sacrements n'étaient pas célébrés.

Cette graine de l'Évangile semée par tant de missionnaires canadiens est la moisson récoltée aujourd'hui ; ce sont les fruits de vos efforts, vous qui avez apporté une contribution spirituelle et financière à l'Œuvre



PHOTO : OPSPA CANADA

pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (prêtres de demain). Ces missionnaires, qui arrivent dans nos communautés aujourd'hui, sont ces prêtres qui ont quitté leur pays, leurs traditions, leurs églises particulières et qui nous aident dans la mission d'évangéliser ou de réévangéliser et de cheminer ensemble dans la foi. Ils nous montrent le visage de l'Église du Christ avec sa diversité de charismes, de cultures et de dons, tous mis au service pour que la Mission continue, afin que nous soyons toujours des témoins de l'amour de Dieu. En cette année du jubilé, nous souhaitons qu'ensemble, nous continuions d'être des Pèlerins d'espérance, des témoins animés et guidés par le même Esprit saint au service de la mission universelle de notre Église.

Quelle joie pour notre Église ! Dans la solidarité missionnaire, comme dit saint Paul « maintenant, nous sommes tous un dans le Christ, maintenant nous sommes tous enfants de Dieu » (Éphésiens 2, 11-22). N'ayons donc pas peur de nos différences, car elles rendent plus dynamique, plus audacieuse et créative la grande mission d'évangéliser tous ensemble.

Geoffrey Torres, diacre permanent
Coordonnateur de l'OPSPA

DONS PLANIFIÉS

Aidez-les à devenir les prêtres de demain

La planification d'un don représente d'abord et avant tout un geste de cœur.

RENTE DE BIENFAISANCE

En contrepartie d'un capital cédé à l'Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre (*Prêtres de demain*), vous bénéficierez d'une rente fixe jusqu'à la fin de votre vie. Vous recevrez dès l'année du don, un reçu pour fins d'impôt d'un minimum de 20 % du capital cédé. À votre décès, le résiduel de la rente servira entièrement à la formation des futurs prêtres dans les pays les plus démunis.

CERTIFICAT DE DÉPÔT VOLONTAIRE

Vous pouvez prêter une somme d'argent pour un minimum de deux ans dont les intérêts générés seront attribués à la formation des séminaristes.



LÉGUER, C'EST ANTICIPER ET CHOISIR LIBREMENT

Ceux qui nous ont précédés nous ont transmis la foi que nous avons, à nous de donner à l'Église les moyens de la transmettre aujourd'hui et demain. Des prêtres, des religieux et des religieuses nous ont fait grandir dans la foi. Donnez à l'Église les moyens de former des prêtres et des consacrés pour la Mission universelle.

L'Église, par l'intermédiaire des Œuvres pontificales missionnaires, est habilitée à recevoir des legs, donations et assurances-vie totalement exonérés de droits de succession.

L'Église appelle d'autant plus à cette forme de partage qu'il est possible de lui faire un legs sans léser les héritiers, et en respectant les désirs de chacun.

Quelle que soit la décision que vous prendrez, soyez assuré de la reconnaissance des Œuvres pontificales missionnaires pour le souci que vous avez de la mission de l'Église, et de ses prières à votre intention et celle de vos proches.

COMMUNIQUEZ AVEC NOUS

Nom officiel :

Œuvre pontificale de Saint-Pierre-Apôtre

Numéro d'enregistrement : 10764 0385 RR0001

Responsable des dons planifiés :

Mme Christine Massé

Courriel : donsplanifies@opmcanada.ca

Tél. : 514 844-1929 poste 200

Sans frais : 1 866 844-1929

Télécopieur : 514 844-0382

PRÊTRES
DE DEMAIN

Prêtresdedemain.ca

PRIÈRE POUR NOS SŒURS ET FRÈRES DANS LA VIE CONSACRÉE

Dieu Père,

Tu appelles des femmes et des hommes à suivre Jésus, dans la pauvreté, la chasteté et l'obéissance. Fais qu'ils deviennent de plus en plus témoins de ton amour et de ta miséricorde en adhérant davantage à l'Évangile et en cheminant avec ton peuple.



(Source : Clercs de Saint-Viateur au Canada)

Remplis-nous de reconnaissance et de joie pour l'abondance des dons prodigués dans la vie consacrée au Canada. Aide ceux et celles qui s'engagent dans ce chemin de sainteté à écouter sans cesse ce que l'Esprit saint dit à l'Église et au monde d'aujourd'hui. Donne-leur ton espérance inébranlable afin qu'ils embrassent l'avenir avec audace et confiance.

Permetts que la beauté et la sainteté de la vie consacrée continuent de resplendir au sein de notre Église. Que Marie, revêtue de tous les dons de la grâce, soit pour ton peuple le modèle d'amour et de service envers Dieu et le prochain. Par Jésus-Christ, ton Fils, notre Seigneur. **Amen.**